

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA

Tres onomásticos importantes.

Que glorioso nombre del felicísimo Precursor de Jesús, **S. JUAN BAUTISTA**, junta en hermoso ramillete los onomásticos de nuestras tres primeras autoridades de Ciudadela: el Excmo. e Ilmo. D. Juan Torres y Ribas, Obispo de la Diócesis; el Excmo. D. Juan Simó, Alcalde de la Ciudad y el Rdo. D. Juan M. Toldrá, Director de este Colegio Salesiano. Al mismo tiempo que besa el pastoral anillo de nuestro amadísimo Prelado y se inclina reverente ante nuestra respetabilísima primera autoridad civil, no puede menos de felicitar cordialmente, al que con sumo acierto y prudencia dirige la obra Salesiana, **Nuestro Auxilio**.

Impresiones.

No bastarían las columnas de este periódico para relatar día por día las emociones puras, la memoria gratísima y en extremo profunda que ha dejado en nuestros corazones el poético mes de Mayo, el mes de las flores, cuyos aromas embalsaman todavía el ambiente ciudadelano, es decir, como decía, que su huella es aún y será siempre imborrable.

Mirad, ¿qué sucede cuando cogéis una brasa y os quemáis? Que la señal hecha en las manos permanece largo tiempo impresa en ellas. Pues bien, ¿qué hemos hecho durante el mes de María, sino caldear nuestros corazones en el amor de Madre tan bondadosa? Y queréis que, habiendo tenido los nuestros durante 31 días enteros en contacto del corazón ardiente y amoroso de María, no haya quedado en ellos señal indeleble?

No haré, pues, más que sacar algunos recuerdos de los días 20, 24 y 27, fiesta del Antiguo Alumno Salesiano, de la Archicofradía y de toda Ciudadela respectivamente, cuyos detalles han aparecido ya en el diario local «El Iris».

La vigilia del 20 inauguróse el nuevo altar, que fué bendecido por el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, asistiendo las Autoridades; es hermoso y sorprendente, cual convenía a la Reina de Menorca. Es indescriptible el entusiasmo que reinaba en el Santuario en aquellos instantes. Baste decir que lo convirtieron en una plaza, por así decirlo, pues no se podían reprimir expresiones como éstas: «¡Qué hermoso altar!» «¡Cómo éste ni en toda Menorca!» María Auxiliadora parece quiso mostrar una predilección especial por los antiguos alumnos.

Este fué el preludio de su fiesta, la más entusiasta y de más dulces recuerdos para ellos. Porque a la verdad el día 20 podemos señalarlo con piedra blanca en los anales de la historia salesiana. Se comenzó con un número inesperadísimo de comuniones; durante el día algo especial se notaba en sus semblantes; y se terminó con una de las veladas en que más esmero pusieron los antiguos alumnos, pues adornaron el teatro con vistosas colgaduras, amén de que el acto revistió gran perfección. Antiguos alumnos, habéis mostrado en ese día que tenéis entusiasmo, que apreciáis muchísimo a vuestra Patrona. Ella conserve en vuestra memoria tan simpática fiesta. Recordad que Ella se erigió el altar en fecha tan memorable. Que desde entonces tengáis erigido otro más hermoso en el fondo de vuestro corazón.

Amaneció el no menos entusiasta día 24, fiesta de la Archicofradía. Fué un 24 verdaderamente digno de María Auxiliadora. Personas extrañas a esta Ciudad quedaron profundamente impresionadas, confesando ingenuamente haber presenciado muchas fiestas; pero que no pensaban presenciar en ninguna parte otra como aquella. Este es el mejor elogio que podemos hacer a los cofrades de María Auxiliadora.

Mas si entusiasmo, si fuego, como suele decirse, hubo en los días 20 y 24, las mayores parecían estar reservadas para el 27, fiesta de los Cooperadores Salesianos. La Misa de Comunión celebróse, como cada año, en la Catedral, a la que asistieron grandísimo número de personas. A las diez y media hubo Misa cantada en la misma Catedral, ensalzando las glorias de María Auxiliadora el elocuente y simpático predicador de la novena, Padre Juan B. Arqués, C. M. F., quien se cautivó la admiración de Ciudadela durante el



tiempo de su permanencia en este lugar. Cantóse magistralmente la «Misa VI de Ravanello», de grandiosísimo efecto, acompañada de acreditada orquesta, la orquesta que cada uno de los días del mes de Mayo recreaba nuestros oídos en el Santuario. Coronó el día la procesión por las calles de Ciudadela, que fué verdadera apoteosis de las fiestas de María Auxiliadora. Durante la misma, como en todo el día, los rostros de cada ciudadelano respiraban el ambiente de piedad y de amor que la ciudad mariana por excelencia profesa a su celestial Reina. La fiesta fué popularísima. Las anteriores fueron exclusivas de los Antiguos Alumnos y de la Archicofradía: ésta lo fué del pueblo entero. María Auxiliadora haga que semejante fiesta se celebre siempre de la misma manera, pues más animada es imposible por así decirlo.

¡Ánimo Ciudadelanos!! Habéis mostrado durante el poético y sin igual mes de Mayo que María Auxiliadora es verdaderamente vuestra Reina y de Menorca entera. En el resto de la España salesiana se habla con frecuencia de la devoción tierna y filial que esta simpática Ciudad profesa a tan cariñosa Madre. A buen seguro que si algún peninsular visitara Ciudadela para cerciorarse de lo que corre de boca en boca, no quedaría desilusionado, sobre todo al contemplar el altar que con vuestras limosnas se ha erigido, y ciertamente se vería obligado a exclamar: «¡Es verdad que María Auxiliadora, reina e impera en esta Ciudad!»

X.
Ciudadela, Junio, 1923.

El día 24 de Mayo.

El fervor, y animación con que se celebran los 24 de cada mes ya dejaban entrever el entusiasmo con que se distinguiría el 24 de Mayo, *día de María Auxiliadora*; pues así como el rayo y el ardor del mismo acusan la intensidad del foco que los alimenta, de la misma manera el 24 de mayo debía corresponder a la solemnidad con que se señalan estos mismos días en los demás meses, mucho más habiéndoselo reservado para sí de una manera muy especial la Archicofradía de María Auxiliadora: fué una verdadera fiesta íntima de familia, de verdaderos hijos, sin ruido ni pompa exterior por las calles, pero de una pompa y solemnidad no superada por ninguna otra fiesta del mes de Mayo dentro del Santuario. A las 4 de la madrugada numerosos grupos de fieles cruzaban las calles en dirección al Santuario, silenciosos, devotos, recogidos, si de algo hablaban era... del día de María Auxiliadora: a la misma hora la campana anunciaba el comienzo de un turno de misas que debía enlazarse con la Misa Mayor, que terminó a las 12... toda una mañana eucarística. Para no prolongarse las misas hubo necesidad de que un sacerdote diese continuamente la Santa comunión hasta la de 7 y media, que fué la reservada para la Archicofradía: durante la misma un coro de señoras de la piadosa

asociación de María Auxiliadora cantaron devotos motetes alternando con las prácticas de la novena... la misa de 9 y media cerraba una corona de 1253 comuniones que Ciudadela ofrecía a la Virgen de D. Bosco en su día. A las 10 y media empezaba solemnemente el Oficio, que celebraba el P. Toldrá, Director de la Archicofradía: una espléndida iluminación realzaba la riqueza del altar, azulados reflejos eléctricos inundaban el camarín envolviendo en un fondo de gloria la preciosísima imagen... ¡qué hermosura!... parecía estar en el cielo: un grupo de señoras de la Archicofradía, dirigidas por el Rdo. Sr. D. Miguel Mascaró, Profesor del Seminario, dejaba caer desde las tribunas una finísima lluvia de notas, que penetraban hasta el alma y el entusiasta panegírico del M. I. Sr. Dr. D. José Tudurí, Lectoral, completaba el cuadro, semejando la voz de Dios resonando entre las nubes de aquel Tabor: demostró en su alocución el amor mútuo entre Ciudadela y María Auxiliadora; no se deslizo en largas consideraciones ni buscó fuertes argumentos como lo hubiera hecho cualquiera que no fuese ciudadelano, le bastó señalar circunstancias, contar realidades, abrir su corazón... todos supimos leer. Al mediodía terminaban los divinos oficios, pero no la afluencia de devotos al Santuario: y para que Ciudadela quedara siempre ante María Auxiliadora; los miembros de la Archicofradía se turnaron todo el día haciendo corte de honor. Por la tarde a las cuatro y media con el canto del Trisagio mariano empezaba el ejercicio de la tarde: siguió una fervorósima plática por el P. Toldrá, Director de la Archicofradía, en la que extendió todo su corazón, agradecido por las importantes obras por la Virgen Auxiliadora hizo en Ciudadela, felicitando además a la Archicofradía por su fiesta. Enseguida un grupo de candorosas niñas ofrecieron ramos de flores a su cariñosa Madre entre las que iba el corazón, lo decían y era verdad: la Bendición con el Santísimo y el canto de la Salve ponían el sello a la fiesta, mientras todos los circunstantes pasaban por el camarín a dejar un recuerdo en la mano de María Auxiliadora. El tiempo suficiente para cenar fué el breve intervalo que medió entre la función religiosa de la tarde y el ejercicio de la novena, que comenzaba a las 8 con las prácticas de los demás días más solemnizadas; finalmente un concierto dado por la Banda salesiana cerraba el día, consagrado todo él a María Auxiliadora... pero hasta las 12 de la noche los devotos no dejaron sólo el Santuario. Fué una fiesta digna del grande amor que nuestra Archicofradía profesa a María Auxiliadora... fué un verdadero 24 de mayo.

La fiesta de los Antiguos Alumnos Salesianos.

Para que no nos tachen de vendedores de alabanzas, ni nos sorprendan en exageración, no hacemos más que copiar literalmente lo que el diario local «El Iris» dice sobre la fiesta Patronal de nuestra «Unión».

«La Unión de Antiguos Alumnos Salesianos está de enorabuena. La fiesta patronal

del presente año, ha sido una fecha memorable en su historia y justo es que al intentar reseñarla brevemente, comencemos por tributarle un caluroso y entusiasta aplauso y gritar con todas las reservas de nuestros pulmones: *Viva la Unión de Antiguos Alumnos Salesianos.*

Sí, que viva; que viva, crezca y se desarrolle aún más, para bien de Ciudadela, y para que pueda contar sus nuevos triunfos por las sucesivas fiestas patronales de otros años.

Espléndido comienzo tuvo ese día de gloria, con la misa de Comunión celebrada por nuestro Excmo. Sr. Obispo, en la que recibimos a Jesús Sacramentado unos 250 Antiguos Alumnos, que en tan imponente manifestación de fé, de la ardiente juventud, demostraron ser incapaz la nave central del Santuario para contenerlos, significando con ello, que saben donde tienen su asiento las grandes obras y las asociaciones fuertes.

El Oficio solemne celebrado por el Director de la «Unión» Rdo. Sr. D. José Rossell, predicando oportuno sermón el Rdo. P. Don Gustavo Más, fué cantado por nutrido grupo de Antiguos Alumnos que interpretaron hermosa partitura.

A la una, reuniéronse en fraternal banquete cerca de un centenar de Antiguos Alumnos ocupando largas mesas artísticamente engalanadas en el salón teatro del Colegio. Ocupaban la presidencia los Sres. Directores del Colegio y de la «Unión» junto con el Padre Arqués, la Junta Directiva de nuestra «Unión» y varios miembros del Secretariado de Antiguos Alumnos de la Federación Tarraconense.

Reinó el más caldeado entusiasmo que se manifestó a final con sentados y oportunos brindis, expresivos de la fraternidad que une a todos los Antiguos Alumnos de España.

Brindaron de los nuestros el Secretario Rdo. D. Antonio Pons, Pbro. y el Presidente Sr. Domingo Melis; de los compañeros catalanes los señores Picó, Durán y Perez arrancando todos atronadores y repetidos aplausos. A propuesta del señor Picó se redactó un expresivo telegrama de felicitación al querido Sr. Pareja, cuya propuesta fué recibida con aplausos y vivas al fundador del Colegio.

Con la solemnisima velada, se puso fin a la fiesta con brillante broche de oro como dijo nuestro compañero señor Saurina, quien, después de saludar a los Exalumnos catalanes, saludó también con sentidas frases a los Antiguos Alumnos ciudadelanos; y no sólo a los que perseveran en la «Unión», sino a los que por azares de la vida, se mantienen apartados de nuestra bandera, bajo cuyos pliegues gloriosos, espera, acabarán por agruparse a fin de que todos juntos podamos trabajar denodados en los vastos campos de la Acción Social Católica. Ponderó la gravedad del momento presente y la necesidad que tenemos todos de luchar como valientes; finalizando su entusiasta discurso con un llamamiento a todos los que se precian de ser verdaderos

Antiguos Alumnos, para luchar y morir si preciso fuere, por la Religión y por la Patria.

Seguidamente usó de la palabra el Sr. Pérez, Secretario de la Asociación de Sarriá, quien trajo un cordial saludo de aquellos Antiguos Alumnos que, luchando y trabajando por un mismo ideal, se asocian espiritualmente a nuestra Fiesta.

El Sr. Picó, Secretario de la Federación Regional, con asombrosa facilidad de palabra, rebatió algunos de los modernos errores que intentan poner en contradicción la Fé sacrosanta y la ciencia moderna, finalizando con un sublime canto a la virtud sobrenatural y divina que como faro esplendente y luminoso ha de guiar nuestros pasos por el camino de la salvación.

Finalmente el señor Durán, ex Presidente de la Federación Nacional habló de la necesidad que tiene el Antiguo Alumno de su formación moral y religiosa para que su labor sea fructífera y de positivos resultados.

De sorprendente efecto resultó la alegoría *Lo crit de Ciudadella*, de la que fué intérprete el señor Allés.

El boceto dramático *El Primer Beso* de cuestión social, estuvo oportunísimo y bien representado por la compañía «Don Bosco».

Los coristas señores Andreu y Gener desempeñaron admirablemente sus respectivos papeles.

En una palabra, fué la apoteosis final de tan grandiosa fiesta.

Que María Auxiliadora y Don Bosco, conserven el entusiasmo santo de ese día memorable, a fin de que la Unión de Antiguos Alumnos Salesianos de Ciudadela pueda cumplir pronto su nobilísima y providencial misión.»

Las obras del Santuario

Finalmente han terminado las obras de restauración de nuestro Santuario con la instalación del hermosísimo altar, inaugurado y bendecido solemnemente el día 19 del pasado mayo por nuestro queridísimo Prelado. El acto verificóse a las seis de la tarde, en la víspera de la fiesta Patronal de la Unión de antiguos alumnos salesianos; asistieron al acto una muchedumbre considerable que alabaron con entusiasmo el artístico trabajo de las Escuelas Profesionales Salesianas de Sarriá (Barcelona). Y ahora dejando la poesía y descendiendo a la prosa, advertimos: que todavía faltan 3.500 ptas. para cubrir su coste; que únicamente 65 personas tienen su nombre en la lista de donantes, que no publicamos por no descubrir olvidos... ¡involuntarios!... y que confiamos que antes de venir el veraneo todos se acordarán de cerrar las cuentas con María Auxiliadora para que lo puedan disfrutar tranquilos sin que les moleste nadie...

En el Santuario de María Auxiliadora

Gracias de María Auxiliadora

CULTOS

JUNIO, 24. — *Consagrado a María Auxiliadora.* — Durante la misa de 5 se hará la meditación acostumbrada. A las 7 y media se hará el ejercicio propio del día con el canto de Ave Marías, lectura en lugar de Conferencia y después de la misa se cantará la Salve solemne. Se suspende la función de la tarde.

• **29.** — En este día se celebrará la fiesta religiosa en honor del Rdo. Sr. D. Juan M. Toldrá, Director de este Colegio Salesiano, por estar impedido el día propio de su onomástico por las populares fiestas de San Juan. A las 7 y media habrá Misa de Comunión general en la que se cantarán devotos motetes: a las 9 y media empezará el Oficio Solemne que celebrará el mismo señor Director. Por la tarde, a las 3 y media, se practicará un breve ejercicio con sermón que terminará con la Bendición Eucarística.

JULIO, 5. — *Primer jueves de mes.* — En este día se practicará el ejercicio de la Buena Muerte en las misas de 5 y 7 y media.

• **6.** — *Primer Viernes de mes.* — Se dedicará el día al Sagrado Corazón de Jesús como en los demás meses, la hora santa será de 7 a 8 de la tarde.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria los días 24 de Junio, y 25 de Julio.

NOTICIAS

Durante el mes de mayo se celebraron en nuestro Santuario varias bodas y muchas Primeras Comuniones; pero no citamos nombres por no incurrir en alguna omisión lamentable.

— El día 13 del mismo mes inauguróse el nuevo altar de María Auxiliadora, bendiciéndolo el Excmo. Sr. Obispo, asistido por varios miembros del Cabildo, autoridades y numeroso público.

— El día 13 del actual los nuevos consortes Sr. Juan Marqués y Srta. Catalina Marqués contrajeron matrimonio ante el altar de María Auxiliadora bendiciendo el enlace el M. I. Sr. Arcepreste de esta S. I. C.

— En este mismo mes el día 16 celebraron en este Santuario las bodas del Sr. Juan Mascaró y la Srta. María Pons, bendiciendo la unión sagrada el Rdo. Sr. D. Antonio Pons, hermano de la contrayente.

Ciudadela. — Un fuerte dolor de garganta, incurable con medicinas, levantó mi pensamiento y mi corazón a la Madre de la divina gracia, la cual señaló el día 24, consagrado a Ella para aliviar mi malestar. En efecto el dolor desapareció radicalmente y yo agradecida mandé celebrar una misa en acción de gracias. — V. M.

Idem. — Mi amada hija Clara cayó gravemente enferma de meningitis, a la que se le agregó una terrible pulmonía. La consulta de médicos habida en los momentos más críticos dió por resultado el anunciar la muerte de la niña para el día siguiente. Acudí enseguida a María Auxiliadora prometiéndole publicar la gracia, suscribirme a la Visita domiciliaria y dar una limosna para su altar. La gracia no se hizo esperar y hoy satisfecha cumpla una de las promesas habiendo cumplido ya las otras. — UNA DEVOTA.

Alayor. — Tan repentino como desconocido presentóseme un dolor en un brazo y en una pierna, de lo que no sentí alivio a pesar de haber probado muchas medicinas. Acudí a la Virgen Auxiliadora y Ella me alcanzó lo que tan en vano había esperado de la ciencia humana. Agradecida hago celebrar una misa en su Santuario de Ciudadela y entrego una limosna. — M. SALÓM M.

Ciudadela. — Cuatro devotos de María Auxiliadora dan también gracias a la Virgen, enviando varias limosnas para el Santuario.

Nuevos bachilleres

En el presente curso, después de 6 años de estudios en este Colegio Salesiano han terminado felizmente sus trabajos de primera Enseñanza 10 alumnos que honrarán el día de mañana con su carrera a nuestra Patria: Miguel Bagur Barranco. — Manuel Salord Comella. — Luis Florit Terrasa. — Gabriel Florit Arguimbau. — Andrés Casasnovas Marqués. — Clemente Casasnovas Barceló. — José Bagur Moll. — Tomás de Salort de Olives. — Diego Amengual Alzina y Laureano Lopez Marqués. A todos, a sus respectivas familias y al Colegio Salesiano nuestra enhorabuena... Y después dirán que la Religión es enemiga de la ilustración y que los Padres Salesianos sólo enseñan a rezar ..

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús
: : : Ciudadela (Baleares) : : :